

Stadt Dannenberg (Elbe)

Beschlussvorlage (öffentlich) (04/0742/2016)	
Datum:	Dannenberg (Elbe), 12.04.2016
Sachbearbeitung:	Frau Fallapp , Marketing

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	TOP
Ausschuss für Stadtentwicklung und Soziales des Rates der Stadt Dannenberg (Elbe)	13.04.2016	Vorberatung	
Verwaltungsausschuss der Stadt Dannenberg (Elbe)	21.04.2016	Entscheidung	

Sondernutzung für den Adolfsplatz in der Stadt Dannenberg (Elbe)

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag des Famila-Handelsmarktes für die Nutzung der kompletten Fläche des Adolfsplatzes wird grundsätzlich zugestimmt.

Da der vorliegende Antrag auf Sondernutzung ausschließlich nach den Vorschriften des Niedersächsischen Straßengesetzes zu beurteilen ist, müsste aufgrund des Fehlens von rechtlich relevanten Versagungsgründen der Antrag genehmigt werden.

Es ist jedoch zu berücksichtigen, dass ein zeitgleich stattfindender Weihnachtsmarkt vor der Kirche dann in seinem Bestand gefährdet wäre. Die Verwaltung sollte daher mit dem Antragsteller zeitnah ein Gespräch mit dem Ziel führen, dass der beantragte Weihnachtsmarkt auf dem Adolfsplatz vom traditionellen Weihnachtsmarkt zeitlich getrennt wird.

Sachverhalt:

Im vergangenen Jahr ist zum Weihnachtsmarkt in Dannenberg (Elbe) eine Eisbahn verlegt worden. Diese war in das Weihnachtsmarktprogramm integriert. Die Eisbahn ist insbesondere von den Jugendlichen aus dem Jugendzentrum gewünscht worden.

Aus dem Stadtmarketingetat wurde das Verlegen der Eisbahn mit rd. 1.600,00 € unterstützt. Diese Kosten wurden vom "Eigenbetrieb Kommunale Dienste Elbtalau" der Samtgemeinde Elbtalau für das Verlegen in Rechnung gestellt.

Die Bürgerstiftung hat den Aufbau der Eisbahn mit 1.000,00 € unterstützt.

Für das Jahr 2016 plant das Dannenberger Jugendzentrum, der MTV Dannenberg, das "Fritz" in Dannenberg (Elbe) und das Famila-Warenhaus eine gemeinsame Advents- und Weihnachtsaktion auf dem Dannenberger Adolfsplatz.

Die Eisbahn soll dort in dem Zeitraum von Freitag, dem 25. November 2016, bis Samstag, dem 3. Dezember 2016, aufgebaut werden. Zusätzlich ist ein Rahmenprogramm mit Ständen, wie z.B. Ausschank von Glühwein, kulinarische Genüsse u.ä. geplant.

Der Famila-Handelsmarkt hat dazu einen Antrag auf Sondernutzung des Adolfsplatzes gestellt.

Im Vorwege gab es bereits Gespräche zwischen dem Famila-Handelsmarkt Warenhausleiter und der Jugendzentrumsleiterin sowie den Mitarbeiterinnen aus dem Stadtmarketing. In diesen Gesprächen wurde die Besorgnis darüber geäußert, dass der Weihnachtsmarkt, der seit einigen Jahren rund um die Ev.-luth. St.-Johannis-Kirche und auf dem Vorplatz des Verwaltungsgebäudes, Rosmarienstr. 3, stattfindet, Publikum verliert und damit in der Organisation und Durchführung geschwächt wird, wenn ein zweiter Weihnachtsmarktort mit einer Eisbahn initiiert wird.

Gerade in den vergangenen Jahren ist es gelungen, diesen Weihnachtsmarkt in Dannenberg (Elbe) zu einem besonderen Event im Landkreis Lüchow-Dannenberg auszubauen. Dies liegt insbesondere am Zusammenspiel der Akteure. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde, die Geschäftsleute und viele andere mehr haben sich dafür ausgesprochen, den Markt rund um die ev.-luth. Kirche zu gestalten und dort auf Dauer beizubehalten.

Ein zweiter Veranstaltungsort mit einem Weihnachtsmarkt zur gleichen Zeit wäre der Stadt Dannenberg (Elbe) nicht zuträglich.

Für ein besonderes Erlebnis in der Stadt würde allerdings eine Eisbahn in der Zeit nach dem Weihnachtsmarkt sorgen. Aus dem Marketing heraus ist die Idee erwachsen, dieses Eisbahnevent mit den Buden, die dem Marketingverein "ALMA Elbtalau - Alle machen Marketing e.V." gehören, zu verbessern und zu verschönern.

Die Geschäftsleute aus der Innenstadt würden diese Aktion ebenfalls begrüßen und das Einkaufserlebnis in der Vorweihnachtszeit damit aufwerten, dass Eltern ihre Kinder an der Eisbahn abgeben und sich in Ruhe den Einkaufsaktivitäten widmen können.

Aus diesem Grunde schlägt die Verwaltung vor, ein einheitliches Auftreten nach außen zwischen dem Jugendzentrum und dem Stadtmarketing zu zeigen; den Famila-Markt, den MTV und das "Fritz" mit einzubeziehen und nach der Durchführung des Weihnachtsmarktes ab dem 28. November 2016 eine Eisbahnaktion auf dem Adolfsplatz durchzuführen.

Finanzielle Auswirkungen bei Beschlussfassung:

-

Anlagen:

-